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111 學年度「行政品質評鑑」建議改進事項執行情形報告表：(出版中心)( 112年 03月) 

建議改進事項 
辦理情形及回覆說明 

(請註記建議是否列為結案) 
委員意見 

結案 繼續追蹤(說明) 
1. 中心以有限人力展現

如此高水準之出版動

能，值得嘉許。高品質

的出版人才培養不易，

目前中心面臨職員被

業界高薪挖角，留不住

人才 的 問題，建議校

方比照資訊專業人才

方式，給予更多升遷管

道及更大彈性薪資 如

深 耕 計 畫 或 專 簽 加

給 。 

 

  

(1)本中心 112 年度業已簽請同意，

提撥各項自籌收入上繳管理費之 

5% 為同仁工作費，後續將依「國

立臺灣大學出版中心同仁工作費

發放實施要點」，作為獎勵同仁年

度表現之獎勵金。 

(2)112 年度校聘人員升遷案，本中

心依規定提出升遷名額，並經校

聘人員審核小組會議通過升遷資

深專員 1 名。 

(3)本中心現專簽有總編輯特殊加

給，日後也會依同仁個別技能與

業務執行狀況，依「國立臺灣大

學校聘人員特殊加給表」專簽申

請特殊加給，故本案建請結案。 

 V  

2. 建議中心可常設主任

與副主任，一位負責人

文類，一位負責科學

類，以兼顧領域平衡，

及應對校內外老師關

於書稿、審查及後續流

程之詢問。 

(1) 為兼顧學科領域的平衡，出版中

心需不同專業領域的學者協助。

出版中心在 108-109 年曾以專

簽方式聘請現任出版中心主任昆

蟲系張俊哲教授本中心的功能性

副主任。 

(2) 後續為考量例行業務行政程序及

兼顧領域發展平衡，本中心決議

自 112 年起增設人文社科、自然

科學教科書及普及書編輯委員

會，以此方式將更能增進行政效

率並廣納更多學者協助編輯業

務。有關委員會的組成方式，請參

閱第 3 點的說明，故本案建請結

案。 

 V  

3. 建議中心於審查機制

中，設置 人文類及科

普類之編委會， 由編

委共同決定審查人避

免由 一位專家即決定

外審名單之疑慮。亦可

讓作者提出推薦或避

嫌名單（編委會可再討

(1)設置編委會一事，正在執行中。

編委會成員共五位，除出版中心

主任為召集人外，人文社科與自

然科學領域專家各兩位。編委的

初步名單，已於 112 年 3 月底

確定，預定於 4-5 月，由中心主

任個別連繫邀請； 6 月，編委會

 V  
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111 學年度「行政品質評鑑」建議改進事項執行情形報告表：(出版中心)( 112年 03月) 

建議改進事項 
辦理情形及回覆說明 

(請註記建議是否列為結案) 
委員意見 

結案 繼續追蹤(說明) 
論是否採納其推薦人

選）。 
正式運作。 

(2)112 年已於「投搞著作基本資料

表」新增「投稿著作專業領域學

者名單」至多 5位，提供審查流

程參考，並於完成初審後進入正

式同儕審查前，提醒作者是否提

供迴避名單，以供本中心參考。  

4. 可考慮出版人文普及

或科學普及書籍，惟科

普書籍出版不易，需要

人力，建議考慮增加人

力與經費或主動徵集

科普書籍。 

出版中心持續朝拓展人文及科學普及

書出版的方向努力，並積極向校方爭

取人力及經費支持。 

人文普及方面：目前執行中的有《中國

近代娛樂與女性》、《中國詩歌史》。另，

出版中心亦依評鑑委員意見規畫「人

文大師」系列，已於 3 月已分別與汪

詩珮教授、梅家玲教授洽談，初步規畫

以人文領域的「大師」學者為主，將其

重要思想、學術研究成果集成一書，並

另邀專家撰寫導讀以引領讀者進入其

學思殿堂。 

科學普及方面：目前執行中的有《田野

敲敲門 二》（作者群撰寫中）、《蜂的心

智》（翻譯中）、《高基（Camillo Golgi）

的科學人生》（預定 2023 年第四季出

版）。 

 

 V  

5. 出版中心目前在辦公

空間、倉儲、書店等多

所分散，難以集中管

理，對出書品質、書店

定位、營運績效 都會

有所影響，也造成額外

成本負擔，是否有因應

之道 

目前出版中心的辦公空間位在水源校

區澄思樓一、二樓，然而三間書店 (總

圖地下室、校史館二樓、水源校區澄思

樓一樓) 因服務客群、商品定位 (如

需提供學生教科書代訂服務)、帳務稅

務等問題，且尚無一個較大的整體空

間可供整併，倉儲空間之有限與租期

之不確定性，是出版中心持續在研究

處理的問題。 

(1)經評估商業倉庫租用成本及運費

後，委外倉儲可行性低。 

(2)現今使用檔案館一樓庫房空間 

 繼續追蹤 
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111 學年度「行政品質評鑑」建議改進事項執行情形報告表：(出版中心)( 112年 03月) 

建議改進事項 
辦理情形及回覆說明 

(請註記建議是否列為結案) 
委員意見 

結案 繼續追蹤(說明) 
(約 25 坪)，總務處將於 2023 年

底收回自行使用。之後，除澄思樓

一樓書店與圖書館書店旁兩個供

短期運轉之倉庫外，本中心長期存

放運轉空間尚缺 50 坪，且此空間

需能滿足書籍運送、重量、易受潮

等特性。112 年年初已確認研發處

思源樓空間，校方已收回另有他

用，目前仍需總務處協助，希冀能

在水源校區或是總區外圍空間，能

有適合的長期倉儲空間。 

(3)積極經營電子書市場，同步將舊

書籍回溯製作為電子書版本上

市，減少舊書紙本印量，兩者並

行以減少倉儲壓力。 

 

6. 國際一流大學必有令

人驕傲之出版書店，鑒

於出版中心是臺大對

外最直接的窗口。新 

人文大樓 建成後將是

臺大重要的地標，書店

必然具有意義與重要

性。建議積極透過 行

政協商，請校方給予妥

適安排。 

日前已與文學院聯繫，文學院辦公室

表達原本核定於規劃書中的出版中心

書店空間，該院將要自行使用。若此

成案，將與原校方通過之決議不符。

本中心正具體對人文大樓書店作進一

步之功能規劃，希望能提出更符合校

內師生期待的校園書店規劃書，並擬

於近期內，向 112 年上任的行政團

隊報告。希冀能再與文學院協商共創

雙贏之局。  

 

 繼續追蹤 

 


